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Réagissez à l’actualité  
sur le Facebook  
Ville de Dammarie lès Lys 

Suite à des travaux effectués sur les voies qui impactent les trajets 
pour la Cartonnerie, Transdev doit planifier de nouveaux parcours 
afin de valider le passage des bus. Une date de reprise de l’itinéraire 
de la Cartonnerie sera prochainement annoncée. Le site de Chamlys, 
qui bénéficie également d’importants travaux de réfection de voirie, 
dispose d’arrêts temporaires avant l’installation des abri bus.  
 
Pour plus d’information en temps réel, consultez le site  
www.iledefrance-mobilites.fr 

Pourquoi les bus ne desservent-ils plus l’arrêt de la Cartonnerie ?

J’ai vu un reportage télévisé sur la Médiathèque.  
J’ai des livres à donner en bon état. Puis-je les déposer ?

L a  V i l l e  vous  remerc ie  pour  vo t re  propos i t ion .  
Cependant les locaux temporaires de la Médiathèque ne nous  
permettent pas de recevoir actuellement davantage de livres.

Nous avons reçu dans notre boîte aux lettres, une demande de recen-
sement. Cette enveloppe est ouverte et aucun destinataire n'est indi-
qué. Avec les nombreuses escroqueries qui peuvent circuler, nous nous  
interrogeons sur la fiabilité de cette lettre.

Le recensement de la population a lieu jusqu’au 24 février. Si vous faites partie 
des habitants sollicités, une lettre sera bien déposée dans votre boîte aux lettres.  
Un agent recenseur, recruté par la commune, vous fournira une notice d’information soit 
dans votre boîte aux lettres soit en main propre. Sachez que les informations que vous trans-
mettrez seront traitées de façon entièrement anonymes. Les photos des agents recenseurs 
habilités sont visibles sur le site Internet de la Ville.

En cas de doute contactez l’accueil de la Ville au 01 79 76 96 00.
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En janv ier,  nous 
avons eu le plaisir, 
les élus du Conseil  
municipal, les enfants 
du Conseil Municipal 
des Enfants et moi-
m ê m e  d e  v o u s  
accueillir lors de la 
traditionnelle céré-
monie des vœux qui 
s’est tenue à l’Espace 
P ierre  Bache let . 
Une soirée qui s’est 
déroulée dans une 
ambiance amicale et 
chaleureuse. 

À cette occasion, j’ai tenu à mettre 
en avant plusieurs Dammariennes 
et Dammariens comme Justine 
Gomy et Jocelyne Thierry, deux 
mamans qui ont organisé une ca-
gnotte en ligne pour l’école ma-
ternelle Charles-Perrault suite aux 
dégradations occasionnées par les 
violences urbaines en juin dernier.  
J’ai également remercié Frédéric  
Godebert et son épouse Marie-Laure, 
pour leur engagement, depuis de 
nombreuses années, pour l’associa-
tion sportive ASRD, qui a été par 
ailleurs un des partenaires de la Ville 
dans l’organisation d’Octobre rose.  
Enfin j’ai salué le talent de Grégoire 
Clouzeau, pour sa très belle photo-
graphie du barrage des Vives Eaux 
dans les lueurs d’un matin d’hiver. 
Une photo qui a remporté le premier 
prix du concours photo de la semaine 
Hongroise, en décembre dernier. 
Cinq Dammariens qui, chacun 
à leur façon, témoignent de leur  

attachement à la Ville 
et de leur volonté de 
participer à sa vie 
sociale et culturelle. 

 
À l’occasion de mon 
discours, j’ai rappelé 
quelques unes des 
actions menées en 
2023 e t  évoqué 
les principaux pro-
jet s  2024,  dans 
un contexte finan-
cier toujours aussi 
compliqué en rai-

son notamment de l’inflation qui 
touche les collectivités comme les 
particuliers. Malgré tout, j’ai eu le 
plaisir d’annoncer que la munici-
palité avait décidé, une nouvelle 
fois, de ne pas augmenter le taux 
communal de la taxe foncière.  
 
Je vous invite à prendre connais-
s ance  des  é lément s  pr inc i -
paux de cette intervention dans 
mon interview en pages 6 à 11. 
 
2024 sera l’occasion de nous retrouver 
lors de plusieurs évènements  
organisés par la Ville dont deux nou-
veautés, la chasse aux œufs à l’occa-
sion de Pâques et la fête de la ville 
en juin baptisée « La fête des lys », 
conçue autour de la gastronomie 
et de la nature. Elle permettra à 
petits et grands, de profiter de nom-
breuses animations. Nous vous en 
dirons plus dans les prochains mois. 
 
Bien sincèrement.
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Rencontrez les employeurs 
du territoire
Le Forum de l’Emploi et de la Formation Melun Val-
de-Seine est devenu au fil des années un rendez-vous 
incontournable pour les demandeurs d’emploi et les 
employeurs de l’agglomération. La prochaine édition 
aura lieu les 27 et 28 février à l’Escale de Melun. Le salon 
réunira 90 exposants et proposera près de 500 offres 
d’emploi et permettra à des demandeurs d’emploi, 
salariés en reconversion ou étudiants, d’être mis en 
relation avec des entreprises du territoire ou des ins-
tituts de formation. 

Ouvert à tous et gratuit, le forum s’articulera en deux 
temps : le mardi sera entièrement dédié à l’emploi et 
le mercredi à la formation. Tout au long de ces deux 
jours, de nombreuses conférences animées par des 
professionnels et des partenaires seront proposées.

Pour préparer au mieux votre visite, rendez-vous sur 
www.forum-mvs.com et découvrez les exposants 
présents, l’ensemble des offres à pourvoir ainsi que le 
programme complet des deux journées.       

Forum emploi formation MVS – 27 et 28 février  
de 9h à 12h et de 13h30 à 17h.

Salle de l’Escale - Avenue de la 7e Division Blindée  
Américaine à Melun.

Informations au 01 60 56 48 40 ou sur forum-mvs.com 

Dammarie fête la Saint Valentin
Que vous soyez seul(e) ou accompagné(e), immor-
talisez votre soirée de la Saint-Valentin et partagez 
votre cliché par message privé sur le compte Face-
book et Instagram de la Ville de Dammarie. 

Les photos seront repartagées sur les réseaux  
sociaux de la Ville afin d’être soumises au vote 
des habitants. Celles plébiscitées par les habitants 
remporteront des places offertes par le cinéma Pa-
thé de la Cartonnerie ainsi que des entrées pour la  
Patinoire. Alors faites preuve d’originalité ou de sens 
de l’humour pour vous distinguer !

Initiation à la natation  
pour les enfants
La Ville propose pour les enfants âgés de 6 à 8 
ans n’ayant pas acquis suffisamment d’assurance 
en milieu aquatique, des sessions d’initiation à la 
natation à la piscine Jean Boiteux. Saut dans l’eau, 
flottaison sur le dos, franchissement sous l’eau d’une 
ligne d’eau non tendue… autant d’exercices au pro-
gramme les mercredis après-midi et dispensés par 
les maîtres-nageurs de la Ville. Avant toute inscrip-
tion définitive, une séance d’évaluation aura lieu  
le mercredi 7 février 2024 à partir de 15 h. 

Le tarif est de 65 € pour le semestre. 
Informations sur www.mairie-dammarie-les-lys.fr
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De nouvelles adresses  
pour les services municipaux 
L’Hôtel de Ville est dorénavant situé dans le  
Château Soubiran qui accueillait déjà la salle des 
mariages, devenue également la salle du Conseil mu-
nicipal. L’ancien Hôtel de Ville, sera prochainement 
rebaptisé du nom de Sertier et accueille désormais le 
service urbanisme qui reçoit avec ou sans rendez-vous  
le mardi de 13h45 à 17h30 et le jeudi de 8h30  
à 12h15. 

Informations au 01 79 76 96 00.

Activités pour les vacances 
de février 

Pendant les vacances scolaires, du 12 au 16  
février, les éducateurs sportifs de la ville proposent 
un nouveau stage spor t i f  aux 10-17 ans .  
Au programme patin à glace le matin et découvertes 
des sports d'hiver les après-midi. 

Tarif : 50 € la semaine. 
Informations et inscription au 01 64 87 45 32.

Inscription scolaire pour les 
enfants nés en 2018 et 2021
Votre enfant rentre à l ’ école maternelle  
ou élémentaire en septembre 2024 ?

Vous avez jusqu’au 24 mai 2024, pour l’inscrire.  
Le dossier est disponible en ligne sur le site  
Internet de la ville ou en papier à l’accueil du 
Centre administratif. Une fois rempli, renvoyez 
votre dossier par mail ou courrier postal ou dé-
posez-le auprès de l’accueil du Centre adminis-
tratif (593 rue du Bas Moulin). Attention, cette 
démarche concerne également les activités péris-
colaires (accueil de jour et étude surveillée) et la 
restauration scolaire. 

Renseignements au 01 79 76 96 12 ou à 
    affaires.scolaires@mairie-dammarie-les-lys.fr 

Dépannage à domicile,  
arnaque, fraudes… 
Des tarifs abusifs ou une absence de devis…  
La répression des fraudes (DGCCRF) alerte sur les 
anomalies lors des dépannages à domicile. Face 
à cette hausse des arnaques notamment lors d’un 
dépannage à domicile d’urgence, certains réflexes 
sont à adopter. Ainsi il est essentiel de se renseigner 
avant de faire appel à un professionnel. Demandez 
plusieurs devis, comparez les offres et méfiez-vous 
des tarifs trop attractifs. En cas de doute, n'hésitez 
pas à contacter la DGCCRF ou à consulter les avis 
en ligne. La prévention reste le meilleur moyen de 
se prémunir contre les arnaques. Évitez de faire ap-
pel aux numéros inscrits sur des prospectus, flyers 
déposés dans votre boîte aux lettres ou les étiquettes 
collées sous votre sonnette. Ces documents peuvent 
présenter des logos trompeurs, laissant croire à une 
affiliation au service public. 

En cas de doute, consultez le site et application de 
la DGCCRF signal.conso.gouv.fr. Les personnes 
victimes de professionnels indélicats lors de la réa-
lisation de travaux à domicile y compris de service 
d’élimination ou d’éloignement de nuisibles (rats, 
blattes, punaise de lit) sont invités à le signaler sur 
SignalConso. 

Informations sur www.signal.conso.gouv.fr
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CÉRÉMONIE DES VOEUX  
Bilan 2023 et projets 2024  

À l’occasion d’une interview, le Maire Gilles Battail revient sur  

les principaux sujets qu’il a abordés à l’occasion de la cérémonie 

des vœux le 19 janvier dernier.  

Lys’mag : Pour vous, Monsieur le Maire, 
quel a été le ou les faits marquants  
de l’année 2023 à Dammarie ? 

Gil les  Bat ta i l  :  Ma lheureusement 
il s’agit d’un fait grave et désolant : 
les violences urbaines de l’été dernier qui 
ont touché Dammarie et de nombreuses 
autres communes, pendant plusieurs nuits. 
Le bilan a été très lourd pour notre ville. 
La Médiathèque a été incendiée et restera 
fermée plusieurs années. C’est également 
le cas de l’Espace emploi, inexploitable et 
de la supérette Coccinelle Express. L’école 
maternelle Charles Perrault a été également 

incendiée mais remise en état en un temps 
record grâce à l’implication des services 
municipaux et d’entreprises, ce qui a permis 
que la rentrée scolaire puisse se faire dans de 
bonnes conditions. Classes, dortoir, salle de 
motricité, mobilier, matériel, sols, plafonds...
tout était à refaire ou à racheter, en moins de  
deux mois, pour un budget de plus de 350 000 €. 
 
L.M : Et qu’en est-il pour la Médiathèque ?

G.B : Elle est aujourd’hui inutilisable. Nous 
avons renforcé notre antenne des Bouillants 
mais bien évidemment l’offre est différente 
et plus réduite. Le mobilier, les rayonnages 
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et plus de 42 000 livres sur 50 000 sont 
partis en fumée. Grâce à nos achats et aux 
2 000 dons de personnes qui ont souhaité 
nous apporter leur soutien, ce dont je les  
remercie chaleureusement, aujourd'hui notre  
Médiathèque peut proposer à peu près  
8 000 ouvrages. Je vous invite vraiment 
à y aller si vous ne l’avez pas encore fait. 
C’est aussi une façon d’apporter votre sou-
tien à cet équipement et son personnel 
qui a été très affecté par cette destruction. 
Sa reconstruction pose de véritables 
problèmes en termes techniques. Nous 

n’arrivons toujours pas à évaluer avec les 
experts les impacts sur la structure. Les 
dommages sont peu visibles à l’extérieur 
du bâtiment, hormis les vitres, mais ils 
sont bien réels et complexes et le montant 
des travaux dépassera plusieurs millions. 
 
L.M : Ces événements ont eu des consé-
quences sur les finances de la ville ?

G.B : Bien évidemment, mais la Ville a 
pu faire face à l’ensemble des dépenses 
d’investissement et de fonctionnement 
indispensables dans ce contexte grâce à la 
bonne gestion financière qui est la nôtre 
depuis de nombreuses années. Il n’em-
pêche que nous connaissons aujourd’hui 
une situation inédite. Nos dépenses de 
fonctionnement, en raison de l’inflation et 
donc de la hausse de tout ce que la Ville 
achète pour faire fonctionner les services, 
réparer les bâtiments, augmentent de façon 
conséquente. Gaz, électricité, eau, le mon-
tant des factures s’envole malgré nos efforts 

constants pour réduire notre consommation. 
Mais contrairement à beaucoup de villes 
qui ont, de ce fait, augmenté fortement les 
impôts locaux, nous avons décidé de mainte-
nir nos taux au même niveau afin de ne pas 
augmenter l’effort fiscal des dammariens.  
 
L.M : Comment comptez-vous réduire les 
dépenses ? 

G.B : Nous comptons sur la poursuite de nos 
efforts pour diminuer certaines dépenses 
notamment les fluides avec une meilleure 
gestion du patrimoine communal et des 
travaux de rénovation thermique. Ainsi nous 
avons procédé en fin d’année, à une pre-
mière réorganisation des services qui nous 
a permis de libérer un bâtiment et de le 
mettre en vente. Elle se poursuivra en 2024 
avec le déménagement du service scolaire 
et périscolaire dans le Centre administratif. 
C’est un premier pas vers le guichet unique 
qui sera créé au rez-de-chaussée de ce 
bâtiment afin que les Dammariens puissent 
avoir accès sur un seul lieu à l’ensemble des 
démarches administratives (État civil, ins-
cription scolaire, règlement de la cantine…).  

  Nous avons décidé de maintenir 

le taux de la taxe foncière  

à l'identique. 

  Les équipes de la Médiathèque préparent 
l'ouverture dans les locaux du 388 avenue 
Henri Barbusse à partir du 3 février.
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L.M : L’Hôtel de ville a également changé 
d’adresse ? 

G.B : En effet depuis novembre, l’Hôtel 
de ville est installé au château Soubiran, 
après l’achèvement des travaux liés à la 
présence de vrillettes dans le bois des  
parquets. La salle des mariages y a re-
pris sa place et accueille chaque mois les 
séances du Conseil municipal. L’ancien Hô-
tel de ville, totalement accessible, accueille  
aujourd’hui le service urbanisme qui reçoit 
du public. Il sera bientôt rebaptisé Sertier, 
en hommage à une illustre famille Dam-
marienne dont le père François et le fils 
Mammès ont occupé les fonctions de maire. 
 
L.M : Où en sont les travaux du cœur  
de ville ?

G.B : Les travaux sont pratiquement termi-
nés. En janvier dernier le réaménagement de 
la rue Aristide Briand a débuté et s’est achevé 
en avril, puis nous nous sommes attaqués 
au parvis et à la place Mazet. Aujourd’hui 
nous finalisons l'avenue Henri Barbusse. 
Nous avons refait les trottoirs et enfoui les  
réseaux. La prochaine étape porte sur la  
réhabilitation et la construction de logements 

en cœur de ville, dans l’ancien bâtiment 
de la direction des services techniques qui 
donne sur la place Mazet, et dans le local 
actuel du Petit Guidon. Les permis ont 
été déposés en fin d’année dernière, les  
travaux devraient débuter à la f in du  
premier semestre. Vous pourrez retrouver  
Le Petit Guidon, ses locations et réparations 
de vélos, dans les anciens locaux du CIC, près 
de la charcuterie de Stéphane Beissiéres.  

  Dans le cadre des travaux du Cœur de ville, les trottoirs de l'avenue Henri Barbusse  
ont été refait et les réseaux enfouis. 

  L’Hôtel de Ville est dorénavant installé 
au château Soubiran et accueille les  
mariages et les séances du Conseil  
municipal. 
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L.M : Le projet immobilier sur l’ancien site 
de la clinique de l’Ermitage suscite des 
inquiétudes ? 

G.B : Je sais que ce projet suscite des  
questionnements et de l’inquiétude chez 
les riverains qui redoutent des difficultés en 
termes de stationnement et de circulation.  
Je peux le comprendre mais une nouvelle fois 
je tiens à les rassurer en leur disant trois choses :  
le projet architectural a fait l’objet d’une réelle 
attention. La conception repose sur plusieurs 
petits bâtiments sur la rue Curie, avec un trai-
tement qui se rapproche des maisons de ville  
présentes dans cette même rue. Le programme 
intègre une forte dimension paysagère.  
 
Le stationnement pour les résidents et 
leurs visiteurs sera entièrement réalisé en 
sous-sol. Cette nouvelle vocation du site 
amènera forcément une circulation plus 
importante qu’aujourd’hui, cependant  
rappelons-nous de la situation au temps 
du fonctionnement de l’ancienne clinique. 
Il y avait un nombre de médecins et de 
professionnels paramédicaux important et 
une forte activité d’hospitalisation, le tout  
générant un flux considérable de véhicules.  

En ce qui concerne la circulation, sur  
Berthelot, nous allons présenter des projets 
de modification de la circulation et organiser 
une consultation des habitants au premier 
trimestre 2024, comme je m’y suis engagé.

L.M : Quelles sont vos priorités municipales 
pour 2024 ?

G.B : L’instruction demeure une de nos 
priorités absolues. Outre le rôle essentiel 
des enseignants, la réussite scolaire passe 
également par un soutien municipal en 
termes d’accompagnement à la scolarité et  
d’accès à la culture. Nous développons  
notamment des actions autour de la musique, 
du chant, du théâtre, de la robotique pour ap-
prendre autrement car nous savons qu’il faut  
permettre aux enfants d’apprendre différem-
ment quand les apprentissages fondamentaux 
restent difficiles à acquérir pour certains. 
 

Une consultation sur la circulation 

sur l'avenue Marcellin Berthelot  

sera organisée au 1er trimestre 2024.

  Le projet de l'Ermitage est constitué de plusieurs bâtiments avec des stationnements en sous-sol.
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En 2024, nous avons pour projet la création 
d’un contrat local d’accompagnement à la 
scolarité (CLAS), animé avec des associations 
de la Ville pour aider à l’apprentissage de la 
méthodologie de travail en milieu scolaire 
et pour renforcer les fondamentaux. Nous 
avons également sollicité notre inscription 
au programme cité éducative, qui favorise 
le suivi personnalisé des élèves, la participa-
tion des parents et le développement des 
pratiques culturelles, sportives, scientifiques 
et la lutte contre le décrochage scolaire. 
 
L.M : Vous avez également plusieurs 
projets en faveur de l’environnement ?  
 
G.B : En effet nous sommes engagés dans 
plusieurs projets pour la biodiversité et la  
préservation de la faune et la flore. En 2024 
nous allons créer un labyrinthe fleuri, com-
posé de plus de 200 espèces florales, dans le 
parc Soubiran pour permettre à tous de mieux 
comprendre et d’observer la faune et la flore.  
En 2023 près de 150 arbres, 148 pour être 
précis, ont été plantés. Nous réalisons actuel-
lement une étude phytosanitaire, en lien avec 
l’ONF, sur les 8 000 arbres qui peuplent 
notre ville afin d’évaluer leur état de santé.  
Ces deux démarches se poursuivront en 2024.  

Au titre de la transition énergétique, je me 
réjouis de la construction d’une usine de 
bi-méthanisation à Dammarie. Elle per-
mettra le recyclage et la valorisation des 
matières organiques qui sont transformées 
à la fois en gaz naturel, le biométhane, et 
en engrais vert. Sa production sera utilisée 
pour les bus de l’agglomération et les  
véhicules de collecte des ordures ménagères 
qui rouleront ainsi avec une énergie propre 
à faible émission. Les travaux débuteront en 
2024 pour une mise en service en 2026.

L.M : La précarité, présente sur la  
commune, est renforcée par le contexte 
national 

G.B : Le CCAS reçoit en effet un public 
de plus en plus nombreux. Sa labellisation 
France Service a confirmé tout son intérêt 
pour nos administrés les plus vulnérables. 
Elle a pour objectif de mettre à disposition 
un guichet unique en vue de la réalisation de 
certaines démarches administratives dématé-
rialisées auprès d’organismes comme la CAF, 
l’assurance maladie, l’assurance retraite,  
la direction générale des finances publiques…  
Au-delà de cet engagement dans l’accom-
pagnement d’un grand nombre de Dam-
mariens sur le plan social et de l’accès aux 
droits, le CCAS porte aussi la politique 
municipale en direction de nos aînés et 
des personnes en situation de handicap 
pour éviter l’exclusion et l’isolement, et la 
politique de prévention en termes de santé.  
À titre d’exemple, le CCAS propose le Ciné 
Senior et gère la Halte Répit Alzheimer.  
 
En 2024, nous organiserons une nouvelle 
édition du Forum Handicap et nous met-
trons en place des actions, sous forme 
d’ateliers, à destination des locataires 
af in de leur permettre d’acquérir les 
bonnes pratiques en matière d’écogestes 
et de réduction des coûts de l’énergie.  
 
 

  La chorale, proposée sur le temps périsco-
laire, permet une autre forme d'apprentissage 
sans oublier le plaisir de la musique. 
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L.M : L’année 2024 sera bien évidem-
ment marquée par les Jeux Olympiques   
 
G.B : Oui et je suis très fier, comme beau-
coup d’entre nous je pense, que notre 
pays accueille cet évènement international, 
même si cela génère des inquiétudes 
pour les Parisiens notamment, et plus lar-
gement les Franciliens. Mais ne bou-
dons pas notre plaisir, le sport porte tel-
lement de belles valeurs : le travail, la 
persévérance, l’esprit collectif, la solidarité…  
 
Dans le  domaine des  spor t s ,  nos  
actions visent deux objectifs principaux qui 
sont d’initier à la pratique du sport pour  
amener à aller vers les clubs et susciter  
l’exercice physique pour rester en bonne santé.  
Pour pratiquer il faut donc à la fois des  
associations et des équipements. Notre  
patrimoine sportif est important mais force 
est de reconnaître que beaucoup de nos 
structures commencent à avoir de l’âge et 
nécessitent des travaux souvent conséquents.  
En 2023 nous avons dépensé plus de  
120 000 € pour l’étanchéité du complexe 
Jean Zay, refait à neuf le terrain de foot, 
endommagé par des sangliers pour un 
montant de 190 000 €, installé de nou-
veaux équipements sportifs sur le city stade.  
En 2024 nous allons notamment poursuivre 

les travaux du dojo, débutés en 2023.  
J ’en  pro f i te  pour  remerc ie r  t rè s  
chaleureusement tous les bénévoles 
qui œuvrent au sein des clubs avec éner-
gie et dévouement pour faire vivre le 
mouvement sportif dans notre commune 
 
L .M : Vous avez aussi  décidé de  
renforcer les occasions pour les Damma-
riens de se rencontrer et de se détendre 
 
G.B : L’actualité est plutôt anxiogène : guerre, 
violence, inflation, dérèglement climatique. 
Nous avons donc décidé de créer plus  
d’événements qui permettent d’oublier un 
peu les soucis et de se rassembler dans la 
joie et la bonne humeur autour d’événements 
familiaux et fédérateurs. En fin d’année nous 
avons inauguré une nouvelle formule du 
marché de Noël dans le parc Soubiran, qui a 
rencontré un vif succès auprès de toutes les 
générations. En 2024, nous allons organiser 
notre première chasse aux œufs de pâques 
dans le parc Soubiran et notre première 
fête de la ville, baptisée « La fête des lys ».  
Elle sera axée sur la nature et la gastronomie. 
Vous en saurez plus dans quelques mois. Nous 
sommes en train de concocter un programme 
d’animations dans lequel toutes les générations 
puissent trouver leur bonheur.

  Les jeunes du Conseil Municipal des Enfants ont chanté la Marseillaise  
à l'issue du discours du Maire.
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De retour d’une marche d’une  
  heure et demie dans le bois 

de la Rochette, Sonia, Joëlle,  
Kadija, Laurent, Nicole, Violaine 
et les autres, le sourire aux lèvres, 
se retrouvent au gymnase Jean 
Zay autour de Cyril, coordinateur 
sportif municipal, chargé de les 
encadrer. Armés de leurs bâtons, 
ils sont heureux et fiers d’évoquer 
leur périple réalisé dans la bonne 
humeur malgré une température 
de -3 degrés. Ce dimanche 14 
janvier. « Cette activité m’a permis 
de découvrir la forêt ! » déclare 
Kadija. « Et moi, j’ai découvert la 
marche » ajoute Joëlle. « Pendant 
la balade, nous pouvons discuter 
de tout et de rien, juste pour le 
plaisir d’être ensemble » précisent 
en chœur Nicole et Violaine. Mis 
en place dans un objectif de santé 
publique, le dispositif gratuit des  
« Dimanches en forme » répond 
à la volonté de la Ville de pro-
mouvoir la pratique du sport as-
sociée au bien-être. Accessible 
à tous les publics, la priorité est 
donnée au plaisir. « Aucune com-
pétence sportive particulière n’est 
exigée. Chacun avance à son 
niveau, sans objectif de perfor-
mance » souligne Cyril. Attentif 
et bienveillant, le coordinateur 
sportif municipal est là pour ac-
compagner chaque participant. 

FITNESS ET RENFORCE-
MENT MUSCULAIRE 
À raison d’une activité différente 
chaque dimanche, la marche nor-
dique alterne avec des séances 
de f itness et de renforce-
ment musculaire. Aux côtés de  
Nathalie et Barodi, les deux autres 
éducateurs sportifs engagés dans 
ce dispositif, Cyril souligne la com-
plémentarité de ces trois disci-
plines. « Les exercices de renfor-
cement musculaire permettent de 
travailler la coordination motrice 
tandis que la pratique du fitness 
va plutôt renforcer le cardio.  
Et toutes les compétences se re-
trouvent dans la marche nordique 

qui associe les membres infé-
rieurs, les jambes, aux membres 
supérieurs, les bras ». Au-delà de 
la simple performance sportive, les  
« Dimanches en forme » sont 
avant tout une belle aventure hu-
maine. « C’est une initiative extra ! 
Le fait d’être en groupe m’a permis 
de me motiver ! » déclare Laurent. 
Des amitiés se créent à l'occa-
sion de ces activités, des paroles 
s'échangent et des amitiés se créent.   

Dimanches en forme  
Chaque dimanche de 9h30 à 12h.  
Entrée libre sans inscription. 

DIMANCHES EN FORME, 
une aventure humaine et sportive 

Lancés il y a plusieurs années, les « Dimanches en forme » séduisent 

de plus en plus de Dammariens soucieux de leur bien-être physique et 

moral. Adapté à chaque participant, ce dispositif proposé par la Ville va 

au-delà de la simple performance sportive. Reportage à l’occasion  

d’une séance de marche nordique. 

  Malgré le froid, les Dammariens ne ratent jamais une occasion  
de participer aux sessions matinales des "Dimanches en forme".
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SPORT ET EMPLOI,  
une équipe qui gagne !  

Jeudi 18 janvier, un événement inédit s’est tenu au gymnase Jean Zay. 

Associant pratique sportive et entretiens d’embauche, le job dating  

« Du stade vers l’emploi », co-organisé par France Travail, la Ligue  

d’Ile-de-France de basket et la Ville, a montré la voie vers une nouvelle 

forme de recrutement.  

Lier les valeurs du sport à la  
  va leur  trava i l .  Ces 

quelques mots résument le 
concept de ce job dating pas 
comme les autres. Basé sur la 
pratique du basket, cet évé-
nement s’est déroulé en trois 
temps. Une matinée consa-
crée au sport, via des ateliers 
ludiques et physiques, un mo-
ment convivial autour d’un dé-
jeuner et un après-midi dédié 
aux traditionnels entretiens de 
recrutement en mode speed 
dating. Jusque-là, rien de très 
original, à ceci près que tous 
les participants sont restés dans 
l’anonymat une majeure partie de 
la journée. Vêtus de bas de sur-
vêtement et de sweat-shirt sans 
aucun signe distinctif extérieur, 
candidats, recruteurs et organi-
sateurs ont participé ensemble 
aux différents jeux sportifs ani-
més par des éducateurs. Ils se 
sont ensuite retrouvés autour 
d’une table, toujours dans l’ano-
nymat, pour la pause du midi.  
« La façon dont les entretiens 
sont abordés est originale » 
déclare Marvin, un Dammarien 
de 23 ans à la recherche d’un em-
ploi dans la grande distribution.  

« Je suis beaucoup plus motivé 
pour venir au gymnase que pour 
passer un entretien d’embauche » 
confirme Mattéo, 18 ans, boulan-
ger-pâtissier de formation.

UN BILAN POSITIF
Côté recruteur, l’initiative est 
plébiscitée. « Les ateliers sportifs 
nous permettent de découvrir 
le savoir-être des candidats, de 
repérer ceux qui sont dans l’en-
traide et la coopération » sou-
ligne Isabelle, conseillère chez 
France Travail (ex-Pôle Emploi).  
« Les candidats sont plus déten-

dus au moment des entretiens 
qui sont davantage centrés 
sur la rencontre humaine » 
remarque Nabil, gestionnaire 
en ressources humaines à la 
CAF. Céci-basket, memory, 
puissance 4… Tous les jeux 
sportifs proposés par la Ligue 
d’Ile-de-France de basket sont 
étudiés pour valoriser l’esprit 
d’équipe et le sens de la cohé-
sion, deux valeurs essentielles 
dans l’environnement profes-
sionnel. Au niveau des orga-
nisateurs, le bilan est égale-

ment très positif. « Tout le monde 
a joué le jeu de l’anonymat » 
confirme Eric Demouy, directeur 
de l’agence France Travail de 
Dammarie-lès-Lys et coordina-
teur de l’événement. Au total, 
plus de 70 demandeurs d’emploi 
ont répondu présents pour can-
didater à la centaine de postes 
proposés dans divers secteurs 
d’activité (services à la personne, 
transport, logistique, services 
publics…) et à différents niveaux 
de qualification (agents d’accueil, 
assistants de direction, auxiliaires 
de vie, conducteurs de bus…). 

  Un job dating innovant, basé 
sur l'anonymat.
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GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE»

GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

Inauguration du centre-ville le 2 mars 

C'est avec une joie certaine que nous nous 
apprêtons à inaugurer un projet d’ampleur pour 
notre ville : la fin des travaux qui ont transformé 
notre centre-ville. 

Ces derniers, parfois source de frustrations et 
d'inconfort, étaient nécessaires pour requalifier 
le centre-ville afin de permettre une accessibilité 
pleine et entière pour tous les habitants. L’équipe 
municipale s’est engagée, pendant tout le projet 
Cœur de Ville, afin de limiter la durée des travaux 
et la gêne engendrée.

Ce projet a pour ambition première de retrouver 
un esprit « cœur de village » briard. Cela s’illustre 
par la présence importante de pierres meulières 
et de pavés anciens, typiques des villages d’antan. 

La requalification de notre centre-ville va au-delà 
de l'aspect esthétique. C'est un projet qui vise 
notamment à redynamiser ce secteur afin de 
permettre à nos commerçants de proximité de 
développer leur activité. Ces nouveaux aména-
gements leur offrent une véritable opportunité, 
tout en garantissant aux dammariens un espace 
où se retrouver avec notamment la réhabilitation 
des places Décosse et Mazet.

Les espaces publics repensés, les places pié-
tonne, sont autant d'invitation à la convivialité. 
Notre centre-ville n'est plus seulement un lieu de 
passage, mais un lieu où l'on prend le temps de 
se rencontrer et d'échanger.

Les services publics municipaux du centre-
ville ont aussi connu quelques changements.  
Le service urbanisme qui reçoit beaucoup de pu-

blic a été déplacé dans le bâtiment de l’ancienne 
mairie afin d’y accueillir les habitants dans de 
meilleures conditions. 

La réalité de nos territoires implique souvent des 
déplacements en voiture, que ce soit pour le 
travail, les courses, ou pour profiter des activités. 
Avec notamment la Place Mazet, l’avenue Briand 
et l’avenue Barbusse, nous avons préservé la 
capacité de stationnement dans l’hypercentre.  
En outre, une dizaine de places supplémentaires 
ont été créées sous la halle du marché. 

Avec l’ensemble des travaux et la préservation 
du stationnement, le projet Cœur de Ville a 
définitivement rempli son rôle, en rendant notre 
centre-ville plus attractif.

Les vœux du maire, le mois dernier, nous ont ap-
pris la création d'un contrat local d’accompagne-
ment à la scolarité (CLAS) municipal. C'était l'un 
des points de notre programme. Ce contrat de-
vrait permettre, dans le cadre d’un travail conjoint 
avec les acteurs de terrain, un accompagnement 
auprès du plus grand nombre et donner des res-
sources dont les enfants ont besoin pour réussir à 
l’école et contribuer à améliorer le projet éducatif 
territorial. Les parents doivent être associés à ces 
actions, dans un souci de faciliter la compréhen-
sion du système scolaire et leur permettre ainsi 
une plus grande implication dans le suivi de la 
scolarité de leurs enfants. Les actions conduites 
dans le cadre du CLAS ont lieu en dehors du 
temps scolaire, dans des espaces adaptés, en 
complémentarité avec l’école. Elles sont centrées 
sur l'aide méthodologique au travail scolaire en 
petit groupe (8 à 12 enfants maximum) et sur les 
apports culturels nécessaires à la réussite scolaire 

des enfants. Chaque groupe d’enfants est enca-
dré, en général, par 2 intervenants professionnels 
et/ou bénévoles. Un gros travail de mise place 
s'annonce. Il faut savoir que la Caf contribue au 
financement des actions CLAS. Elle couvre une 
partie des dépenses liés à l’organisation de l’acti-
vité. Budgétairement, ce n'est pas anodin, d'au-
tant que les subventions municipales versées à 
l'école privée passent de 103 000 € à 146 000 € 
 cette année. Sans revenir sur les mensonges de 
la ministre de l'Éducation nationale, de la Jeu-
nesse, des Sports et des Jeux Olympiques et Pa-
ralympiques, nous souhaitons qu'elle retrouve ses 
esprits et une oreille plus qu'attentive aux revendi-
cations des enseignant.e.s et redonne les moyens 
nécessaires à l'école publique, laïque et gratuite.  
 
Durant ces vœux, de moins en moins populaires, 
un nouveau plan de circulation de la rue Berthelot 
et des rues avoisinantes devrait être proposé. 

Nous devrons y être attentifs car ce secteur est 
structurant dans la desserte de nombreux quar-
tiers de notre ville. Les dernières modifications 
ont eu un véritable impact de nuisances sur les 
résidents du secteur et le projet immobilier sur 
le terrain de l'ancienne clinique n'arrangera rien.

Si notre maire a annoncé le maintien du taux 
communal de la taxe foncière, la hausse de la 
base fiscale de l’État et l'augmentation de l'électri-
cité continueront d'alourdir nos dépenses.

dammariecitoyenne@gmail.com  
Vincent Benoist, Laurence Delaportas, Sarah 
Machrouh, Catherine Domenech. 

Vœux du maire : un discours sans perspective 
sociale ! Le maire monopolise la parole sans 
jamais la donner à ses élus. Un vague remercie-
ment, quelques regards furtifs vers l’arrière de la 
scène où les élus sont assis.

Pourquoi ne pas leur donner la parole ? 
Le conseil municipal des enfants est sollicité pour 
chanter La Marseillaise.

Pourquoi ne pas demander aussi  le bilan de 
leurs actions ? Peu de « participation », pas un 
seul mot sur les habitants, des actions loin des 
administrés !

Un public peu nombreux, pas de jeunesse.

Bilan 2023 : peu d’ambition Le maire évoque 
les émeutes et rappelle les infrastructures et les 
mobiliers urbains impactés : école maternelle, 
médiathèque, ODE, Coccinelle, véhicules et 
logements. Il salue l’action de terrain des sa-
peurs-pompiers, de la police municipale, des 
agents municipaux.

Pourquoi ne pas les inviter à monter sur scène ? 
Seuls 2 parents de l’école C. Perrault ont reçu 

une médaille de la ville pour l’appel aux dons 
qu’ils avaient lancé. Il remercie également pour 
les dons à la médiathèque.

Sur la jeunesse : aucun bilan sur les actions 
de prévention nécessaires pour agir contre les 
violences urbaines. Rien sur l’Espace jeunesse au 
fonctionnement externalisé. Rien sur le centre 
social Schweitzer, la maison des ressources.

A quand un conseil d’administration ouvert 
aux représentants des associations pour  
coconstruire des projets ?

Les associations : peu de reconnaissance 
Les associations ne sont jamais nommées en tant 
qu’acteurs de la vie locale.

On apprend officiellement, à la demande des 
oppositions, la mise en place d’un CLAS pour en-
fants de primaire (accompagnement scolaire). Le 
club de foot a obtenu une aide de 190 000€ pour 
la réparation des terrains abîmés : la présence 
des joueurs à cette soirée aurait été appréciée. 
Le maire affirme que culture, réussite éducative, 
décrochage scolaire font partie de son action 
mais il oublie d’en remercier les acteurs !

Il évoque ses liens avec la Communauté d’agglo-
mération Melun Val de Seine : Enfin !

Cœur de ville : commerces fermés, « crottoirs », 
déchets, pas de passages piétons.

À suivre : Nous parlerons des futurs projets 
annoncés !

Nous attendons toujours des nouvelles de l’audit 
sur la gestion du personnel toujours peu reconnu. 

Hommages

- Une pensée pour Denise FAUCHÉ décédée  
à 100 ans (bénévole CSF pdt 20 ans).

- 30ème anniversaire l’association de ARDEVA : lutte 
contre les maladies professionnelles (amiante…).

UN NOUVEAU SOUFFLE

Patricia, Hicham, Sylvie
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LE CLUB DES CARIBOUS SE DOTE  
d’un outil favorisant le lien social 

Afin de créer des interactions entre les membres du club de hockey sur glace, 

l’association a décidé de créer un album de vignettes personnalisé.  

Un vecteur de lien social que nous présente Gildas Lebrun, le président du club.

Lys’mag : Comment vous est 
venu l’idée de créer un album 
de vignettes personnalisé aux 
couleurs du club ?

Gildas Lebrun : Nous vendions 
des magnets à l’effigie du club 
afin de nous faire connaître mais 
nous avions aussi reçu des propo-
sitions d’entreprises pour créer 
notre album de vignettes auto-
collantes. Au début nous avons 
refusé puis nous avons consta-
té que notre offre de magnets 
s’essoufflait. Alors nous avons 
reconsidéré ces propositions. 
Je suis issu d’une génération qui 
a bien connu les albums Panini 
et l’engouement autour de ces 
petites vignettes, la joie de dé-
couvrir dans une pochette la 
vignette de son sportif préféré… 
Nous nous sommes donc lancés 
dans l’aventure !

Lys’mag : Vous évoquez la  
dimension sociale de cet outil 
de communication ?

G.L. : Oui tout à fait. Cet album 
a fait naître une véritable cohé-
sion entre les membres du club. 
Notre objectif n’était absolument 
pas financier. Nous souhaitions 
avant tout que nos membres se 
connaissent mieux, qu’ils puissent 
mettre des noms sur des visages 
et qu’ils échangent entre eux. 

Lys’mag : Qui figure dans votre 
album ?

G.L. : Cet album comprend 232 
vignettes, car l’idée est de mettre 
en lumière tous les acteurs du 
club que ce soient les arbitres, 
les membres du conseil d’admi-
nistration, les aides entraîneurs, 
les entraîneurs, les équipes de 
seniors, les joueurs en loisirs ou 
encore les enfants de l’école de 
glace âgés de 7 à 15 ans.

Lys’mag : Cette opération est-
elle concluante ?

G.L. : Oui, ça marche très 
bien ! Jeunes et moins jeunes 
s’échangent leurs vignettes. Ils 
parlent ensemble, vont les uns 

vers les autres. Cela permet de 
créer du lien et c’est vraiment 
ce que nous recherchions. Nous 
avons commandé à Akinda, l’en-
treprise qui produit notre l’album, 
1 200 pochettes de vignettes. 
En 15 jours tout était vendu ! 
Nous devons commander de 
nouveau plus d’un millier de 
pochettes ! Aujourd’hui, nous 
sommes très satisfaits de cette 
opération. Nos membres se 
connaissent mieux. Pari réussi ! 

Informations : 06 95 48 46 29. 
Prix pour 1 pochette de 5 vignettes : 2€ / 
5 pochettes : 7€50 / 10 pochettes : 12€.
Achat directement au club pendant  
les heures de permanence.

  Dans le vestiaire, les jeunes profitent d'un moment pour  
s'échanger leurs vignettes. 
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  06 et 07/01 -  
Salon du chat 
De nombreux passionnés de chats se sont rendus 
à l’Espace Pierre Bachelet à l’occasion de la 7e  
édition du Salon international du Chat organisé par 
l’Association Féline des Pays de Loire. 500 chats 
issus de 35 races différentes ont été accueillis et 
chouchoutés par leurs propriétaires. Des concours 
de beauté étaient également organisés, donnant 
ainsi au public le plaisir unique de découvrir autant 
de races félines remarquables.

10/01 - Thé dansant  
des anciens  
Ce début d’année a été marqué par les 
sourires et les pas de danse endiablés 
échangés lors de l’après-midi dansant 
du Comité de Parrainage des Anciens.  
Une après-midi festive à l’Espace Nino 
Ferrer ouverte autant aux habitués 
qu’aux novices à la recherche d’un par-
tenaire de danse. 
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  13/01 - Médaillés du travail 
Lors d’une cérémonie conviviale, le Maire et les élus du conseil municipal ont reçu des Dammariens,  
accompagnés de leurs familles afin de leur remettre leur médaille d’honneur du travail. 

  15/01 - La crèche  
familiale fête  
la galette des rois
Les enfants de la crèche familiale ont assisté à 
la représentation du conte « Roule Galette ».  
Un spectacle qui a pris vie grâce au talent et à l’ima-
gination des assistantes maternelles Malika, Meriem, 
Fatima, Khaddouj et Charline, et à l’implication des 
enfants pour la conception des décors et des person-
nages. L’occasion était toute trouvée pour déguster 
une part de galette avant de repartir avec le livre, 
offert par la Ville. 

23/01 - Duels  
d'improvisation à l'ENF  
Les jeunes de l'association dammarienne,  
l'Entracte et du collège Le Grand Parc de Cesson, 
s'affrontaient lors de matchs d'improvisation à 
l'Espace Nino Ferrer. Ce sont enchaînées les 
scènes drôles, burlesques, dramatiques sur des 
thèmes tirés au sort par l’arbitre. Après chaque 
improvisation, les spectateurs ont voté pour leur 
équipe préférée !
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Dimanche 4 février 

Gad Elmaleh  
Lui-même
L’humoriste connu notamment pour ses spec-
tacles  « L'autre c'est moi » et « Papa est en haut » 
sera sur la scène de l’Espace Pierre 
Bachelet pour son nouveau spectacle  
« Lui-Même ».

Espace Pierre Bachelet – 18 h.  
Billetterie en ligne. 

Samedi 10 février 

Les dangers de la lecture :  
conférence assez pertinente
Écrit et interprété par Titus.

Enfin une conférence qui a le courage de dénoncer les innombrables 
méfaits de la lecture. Dès le plus jeune âge, on assène à nos 

pauvres chérubins le dogmatique et péremptoire « c’est impor-
tant de lire ». On nous fait miroiter la lecture comme le sésame 
qui nous ouvrira les portes d’une vie meilleure. Mais la réalité ne 
s’avérerait-elle pas beaucoup plus sournoise ? Cette image en-
chanteresse ne dissimulerait-elle pas de sombres dangers ?

Espace Nino Ferrer - 15h. 
Tout public à partir de 10 ans.  
Entrée libre, réservation obligatoire au 01 64 87 49 20.

Jeudi 8 février 

Ateliers parentalité  
« Corps et Matières »
Ces ateliers sont proposés tous les 15 jours, pour fa-
voriser le développement de la relation et de la com-
munication entre les parents et leur jeune enfant.  
Un moment de détente qui invite aux échanges 
laissant libre court aux émotions, au partage 
de souvenirs, de questions personnelles ...   
Ces ateliers sont destinés aux enfants âgés entre  
1 et 3 ans par groupe de 6 accompagnés d'un 
parent. Découverte de l'art à travers des contes, 
des chansons, des activités artistiques à la  
Médiathèque.

Médiathèque - de 10 h à 11 h 30. 
Gratuit sur inscription au 01 64 87 49 20.
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Du 27 février au 26 mars 

Jeux insolites
La Ville, labellisée Terre de 
Jeux vous présente une 
exposition issue de la mé-
diathèque départementale : 

"Les Jeux Insolites". Grâce à de la réali-
té augmentée, les visiteurs de cette exposi-
tion apprendront des anecdotes étonnantes,  
découvriront des champions oubliés et re-
traceront ainsi l’histoire méconnue des Jeux  
Olympiques. 

Médiathèque - Entrée libre 
Information : 01 64 87 49 20.

Et aussi

Samedi 2 mars 

La Troupe du Jamel  
Comedy Club

La nouvelle troupe du Ja-
mel Comedy Club sur 
scène ce sont des fous 
rires et une expérience 
unique garantis.

Espace Pierre Bachelet à 20h. 
Tarif à partir de 35€.  
Billetterie en ligne. 

Vendredi 9  
Soirée jeux de société 
Sur le thème : "Construction  
autour du monde". Cette soirée 
permet d'offrir aux enfants et aux 
parents des activités ludiques. 

Espace Albert Schweitzer - 
Entrée libre. Information : 
01 64 87 49 49.

Mardi 13 et mercredi 14 
Atelier "Création d'une carte  
brodée et d'un cadre en origami" 
À l'occasion de la fête des amoureux,  
la Médiathèque propose aux enfants 
de fabriquer une carte à offrir à ceux 
qu'ils aiment. Pour les 8 - 12 ans. 
Médiathèque - de 14h à 16h 
Gratuit, sur réservation  
au 01 64 87 49 20.

Vendredi 16 février  
Ciné seniors 
La Ville, en partenariat avec le ciné-
ma Pathé de Dammarie, propose des 
séances de cinéma pour les 65 ans 
et plus. La séance sera dédiée au film 
"La Tresse" de Laetitia Colombani. 
Cinéma Pathé Dammarie – 15h. 
Tarif : 3,50€.  
Informations : 01 64 87 44 71.

Jusqu'au 24 février  
Illusions, une autre  
expérience de la réalité
Le Château des Bouillants accueille des expé-
riences qui ne manqueront pas de mettre en 
doute, vos sens et toutes vos certitudes ! 

Château des Bouillants - du mardi  
au samedi de 14 h à 18 h. 
Entrée libre. 




